

Kampf um die Mittagsruhe in der Böhme Stadt

Bürgerunion will Soltauer Ratsbeschluss wieder rückgängig machen

Wu Soltau. Soltau soll wieder leise werden – zumindest in der Mittagszeit. Das fordert die Soltauer Bürgerunion. Die Fraktion will die gerade abgeschaffte Mittagspause wieder einführen und hat dazu einen Antrag für den Rat gestellt.

Das Stadtparlament hatte erst Mitte Dezember mit knapper Mehrheit das Aus für die Mittagsruhe beschlossen. Mit 16 gegen 11 Stimmen hatte der Rat eine neue „Verordnung über die öffentliche Sicherheit und Ordnung in der Stadt Soltau“ beschlossen. Dieser Beschluss soll nach dem Willen der Bürgerunion nun wieder rückgängig gemacht werden.

Auch die Wählergemeinschaft hatte mehrheitlich gegen die Mittagsruhe gestimmt. „Aber wir haben aus unserer Sicht einen Fehler gemacht und die Situation falsch eingeschätzt“, sagte Fraktionschef Klaus Grimkowski-Seiler, als er zusammen mit Ratsherrn Uwe Pöschmann am gestrigen Donnerstag den Antrag vorstellte. Denn das Aus habe einen Sturm der Empörung in Soltau hervorgerufen. „Wir werden sehr oft

angesprochen, die Bürger sind sehr erbost“, schilderte Grimkowski-Seiler. Diese Kritik gehe quer durch alle Bevölkerungsschichten – „und sie nimmt kein Ende“.

Fehleinschätzung korrigieren

Der Rat sollte daher seine Fehleinschätzung in Sachen Mittagspause korrigieren, forderte Grimkowski-Seiler – und verwies darauf, dass die Stadt Munster sich gerade für die Beibehaltung der Mittagsruhe entschieden habe.

In Soltau galt ursprünglich eine Mittagsruhe von 13 bis 15 Uhr, ausgenommen waren aber gewerbliche Arbeiten. Mit den neuen Regeln orientiert sich die Stadt am Bundesimmissionschutzgesetz. Danach dürfen die Soltauer werktags zwischen 20 und 7 Uhr sowie an Sonn- und Feiertagen keine „Tätigkeiten vornehmen, die eine übermäßige Lärmbelästigung darstellen oder die Gesundheit Unbeteiligter gefährden können“. Nach dem Antrag der Bürgerunion soll es in der Satzung aber heißen: „Die Mittags-



Die Ratsherrn Uwe Pöschmann (links) und Klaus Grimkowski-Seiler fordern, dass der Rat die Mittagsruhe in Soltau wieder einführt.

Foto: wu

ruhe und Schutzzeiten gelten von 13 bis 15 Uhr sowie von 20 bis 8 Uhr.“

Unterstützung für den Antrag gebe es bereits von den Grünen, sagte Grimkowski-Seiler. Zustimmung Signale habe man auch von Ratsmitgliedern anderer Fraktionen erhalten.

Auf wenig Begeisterung stößt der Antrag bei Bürgermeister Wilhelm Ruhkopf. „Ich bin verwundert.“ Selbstverständlich könne der Rat einen Beschluss wieder ändern. Aber eigentlich sollten sich die Ratsmitglieder vorher überlegen, was sie beschließen.

578815

Quelle: Böhme Zeitung 22.03.2013